
ЛИДЕР ПРЕЖНИЙ
Районное ^ агропромышленное объединение и райком

профсоюза работников агропромышленного комплекса под-

вели итоги социалистического соревнования на уборке уро-

жая на 18 сентября 1989 года.

Первое место присуждено

коллективу совхоза «Родина»
(директор В. А. Антонов,
секретарь парткома В. С.
Минаков, председатель проф-
союзного комитета В. Н.
Сырников, главный агроном

Т. Н. Яковлева), убравшему
картофель на 92 процентах

к плану, овощи на 30 и

корнеплоды на 21 проценте
площадей.

За достигнутые успехи в

социалистическом соревнова-

нии коллектив совхоза награ.

ждается переходящим вым-

пелом.

Второе место впервые за

уборочную страду присужде-

но коллективу совхоза «Ось-
минский» (директор В. Э.
Карс, секретарь парткома

Ф. И. Попов, председатель

профсоюзного комитета Е. Ф.
Дурнева, главный агроном

В. М. Басова), убравшему

картофель на 90 процентах

запланированных площадей

и кормовые корнеплоды на

14 процентах.

Отмечается хорошая орга-

низация работы по уборке

овощей в совхозе «Аврора»,

по уборке картофеля и подъ-

ему зяби — в совхозе «Слан-

цеваний!».- Выполнил план за-

кладки картофеля на семен-

ные цели совхоз «Сланцев-

ский».

Наряду с этим отмечено,

что все совхозы района до-

пускают отставание по убор-
ке картофеля и кормовых

корнеплодов к соответствую-

щему уровню прошлого го-

да, а в целом по району на

5 и 1 процент соответствен-
но. Не - уложились в график-
закладки картофеля на семе-

на совхозы «Родина», «Ста-
ропольский» , « Осьминский »

и «Аврора». План сдачи

картофеля государству по

району выполнен лишь на

39 процентов, в том числе

совхозом «Родина» — на 52

процента, «Сланцевским» —

на 29, «Авророй» — на 24 и

«Старопольским» —на 18
процентов.

Очень медленными темпа-

В с е

Пролетари и всех стран, соединяйтесь!

Орган Сланцевского горкома Коммунистической партии

Советского Союза и городского Совета народных де путатов

Гашета издается

• февраля 1 944 г«я<
№ 180 (10094) Среда, 20 сентября 1989 г. Цена 9 ява.

выращенное — убрать и сохранить!

ми идет вспашка зяби в сов-

хозах «Старопольский» и

«Аврора», где выполнение

плана составило, только 14 и

19 процентов соответственно

против среднерайонных 34

процентов. Не выполнили

план сева озимых также эти

совхозы.

И. МАНЬКО,
агроном производствен-

ного межхозяйственного
объединения.

На 18 сентября в районе ЗАГОТОВЛЕНО КОРМОВ:
сена — 20310 тонн,

сенажа — 14356 тонн,

силоса — 29910 тонн,

соломы — 1700 тонн,

травяной муки и резки — 1568 тонн,

зернофуража — 2302 тонны.

Всего кормов в кормовых единицах — 23885 тонн.

Планом предусмотрено ЗАГОТОВИТЬ:
сена — 18942 тонны,

сенажа — 15010 тонн,

силоса — 10745 тонн,

соломы — 2552 тонны,

травяной муки и резки — 1550 тонн,

зернофуража — 2302 тонны.

СВЕДЕНИЯ

О ЗАГОТОВКЕ КОРМОВ В СОВХОЗАХ РАЙОНА
НА 18 СЕНТЯБРЯ 1989 ГОДА

Заготовлено
(в % к. плану)  

СВЕДЕНИЯ  

ОБ УБОРКЕ УРОЖАЯ И ПОДЪЕМЕ ЗЯБИ
В СОВХОЗАХ РАЙОНА НА 18 СЕНТЯБРЯ 1989 ГОДА
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«Родина» 100 31.55 21.2 107 125 102 86 «Родина» 100 28.8 92 145 30 21 47
«Сланцевский» 100 30.76 20.0 122 112 100 «Осьминский» 100 14.6 90 94 — 14 32

«Осьминский» 100 26.78 16.0 107 130 «Сланцевский» 100 36.7 86 151 20 6 70

«Аврора» 100 25.62 16.6 100 110 101 79 «Старопольский» 100 14.9 76- 90 — 3 14

«Старопольский » 100 23.07 14.6 100 113 91 «Аврора» 100 23.2 60 118 86 — 19

ИТОГО по району 100 27.51 17.7 107 95 101 96 ИТОГО по району 100 23.6 82 126 29 10 34

Было в 1988 году 96 23.03 14.1 103 35 101 84 Было в 1988 году 100 12.6 87 84 27 11 29
на эту дату

ОВОЩИ: ОТ ПОЛЯ ДО ПРИЛАВКА

на эту дату

ОТ ХОРОШЕГО
СЕМЕНИ

«От плохого семени не жди

доброго племени» — эту народ-

ную мудрость знают, пожалуй,
все картофелеводы. Но, к со-

жалению, не всегда имеют воз-

можность руководствоваться ею

на практике. Нередко в почву

попадают никудышные семена,

а потому и урожая полновесно-

го они не дают.

А вот в совхозе «Сланцев-
ский» в последние годы сорто.

обновлению «второго хлеба»
стали уделять все больше и

больше внимания. И результа-

ты не замедлили сказаться. Осо-
бенно высокий урожай этой
культуры — по 185 центнеров

на гектаре вырос на загривских

землях, взятых в аренду А. А.
Шаховым. Как считает сам-

Александр Александрович, од-

ной из составных успеха и ста-

ли хорошие семена белорусских
сортов. Картофелины не круп-

ные, но их много, с повышен-

ным содержанием крахмала и

высокой лежкоспособностью.

В хозяйстве решили увели-

чить в семенном фонде коли-

чество новых прогрессивных

сортов. Сейчас агроном - се-

меновод В. В. Молчанова уеха-

ла за ними в Эстонию.

А. ГИНДОВА.

— Почему плохо идет за-

кладка картофеля на хранение?
Этот вопрос руководителям го-

родского торга задают по не-

скольку раз в день. Но чаще

всего от них никто и не ждет

ответа. Все сразу требуют од-
ного:

— Ускорьте темпы. Нельзя
и нынче оставлять город без
картошки. Вы это понимаете?

— Понимаем.
— Тогда почему отправляете

груженые машины обратно в

совхозы? Почему ставите такой
большой процент нестандарта?

— А вы хотите, чтобы мы

заведомо закладывали больной
картофель? Мы же не хотим,

чтобы повторилась история про-
шлой зимы, когда сгнило клуб-
ней на 23 тысячи рублей. Не
хотим и другого: чтобы покупа-

тели бегали к нам, в горком и

в редакцию газеты «Знамя
труда» с сетками испорченно-
го и зеленого картофеля, со-

держащего отравляющие ве-

щества. А таких клубней в от-
дельных партиях уже сегодня

до 11 — 13 процентов. Да еще

столько же с фитофторой.
— Этого не должно быть.

Мы отправляем вам отборный
картофель. На Московской ба-
зе Ленинграда ему дают высо-
кий балл, оценивая свыше 90
процентов клубней стандартны-

ми.
Я привела отрывок из разго-

вора, состоявшегося на прош-

лой неделе между председате-
лем исполкома горсовета Я. Я.
Богдановым, вторым секрета-

КАРТОФЕЛЬНЫЕ СТРАСТИ
(им есть отчего накалиться

ходе, а торгом закуплено у сельчан всего

картофеля при плане 3500 тонн).

уборочная страда на ис- аграрного сектора, понятно, не

захотели. И предложили всем

1800 тонн собравшимся проехать на места

копки и сортировки картофеля.
Увиденное там превзошло все

_______ наши ожидания. Даже невоору-

женным глазом можно было оп-

рем горкома партии В. П. На- на овощную базу представители ределить, что в тракторных те-

тиным, первым заместителем горторга, совхоза «Родина», лежках, доставивших продук-

председателя горсовета Р. М. производственного межхозяйс^- цию с картофельного поля, что

Саитгареевым, директором сов- венного объединения, исполко- возле деревни Вороново, около

хоза «Родина» В. А. Антоно- ма горсовета и горкома народ- половины гнилых или загнива-

вым, директором торга И. А. ного контроля. Первую же при- ющих клубней. Еще более гру-

Коренко и ее заместителем бывшую из деревни Черно ав- стную картину увидели на са-

В. И. Соловьевым. Последние томашину заведующая овощной мом поле. Практически ни один

слова, кстати, как раз и при- базой В. В. Александрова отка- из кустов не был целиком здо-

надлежат руководителю совхоза залась принимать, мотивируя Яровым. Поражение директора

«Родина». это слишком большим числом, > совхоза было очевидным.

Понять Валерия Александру- пораженных фитофторой клуб-4| _ Такая история с сортом

вича можно. Сократив весной ней. В. А. Антонов, естественно,Гй«Гатчинский» нынче не только в

площадь под картофель на 80 запротестовал. Разразился этом хозяйстве. 'Он очень вос-

гектаров, труженики хозяйства страшный спор, во время кото- приимчив к фитофторе. Лишь
заверяли всех, что обеспечат рого кое-кому пришлось при- цр И четырех — пяти специаль-

«вал» и сумеют выполнить план пять валидол. Решено было тут ных химических обработках
сдачи этого продукта государ- же сделать клубневый анализ, можно снасти клубни, — нояс-

ству за счет увеличения уро- Его результат оказался отнюдь пила начальник госссминспек-

жайности. И она действительно не в пользу совхоза — 17 про- ци „ в. в. Никитина,

увеличилась с 83 центнеров в центов картофеля уже сейчас _ * ГКОЛЬК о пяз обпябяты-

прошлом году до 150 в этом. А больны фитофторой. А по опы- а сколько раз оораоаты
тут такая закавыка выходит ту многих лет,^ через 3 недели

бракуют их картофель на таких клубней будет вдвое, а то Ветпова   

У. ТТО nwtl D II ПТППО (ЛЛПЪШО

вали вы? — спросила звеньево-

го картофельного звена Т. И.
инспектор по закупкам

и качеству сельхозпродукции

Один, да и то силами аг-

овощной базе. Ставят палки в и втрое больше,
колеса. Это так хотят предста- — Да у нас уже и сегодня £
вить руководители совхоза. А «потек» картофель, завезенный
как на самом деле? из Черно. Лучше оттуда больше

Чтобы разрешить этот затя- не возите. Не приму, *— так ропромхимии. А они, сами зна-
нувшийся и не сулящий ниче- прямо и заявила заведующая ете, как это делают, — ответил
го доброго спор, и съехались овощной базой. Примириться с тот -

ранним утром следующего дня этим «без боя» представители — Нет, такую картошку мы

не будем брать, — поставил
точку в споре В. И. Соловьев.

— Но у мае еще много про-

дукции в ангарах в Борках и в

Выскатке. Поехали туда, —-

пригласил всех Валерий Алек-
сандрович Антонов.

Картофеля в Борках оказа-

лось действительно очень мно-

го. И но внешнему виду он

значительно выигрывал. Клубни
белые, чистые, крупные. Но и

многие из них оказались с изъ-

яном. Разрезаешь такую карто.

фелину, а внутри ее пустота.

После долгих раздумий и

прикидок представители торга

решили «закрыть глаза» на

этот изъян. Не оставлять же

город и в самом деле без кар-

тошки. Приходится из двух зол

выбирать наименьшее.
Показали руководители сов-

хоза и совершенно здоровый
картофель сорта «сулев», за-

сыпанный на хранение в Пат- «

рее вой Горе. Показали, но от-

грузить в торг отказались.

Он нам самим нужен, —

произнес В. А. Антонов.
Вот так. Выходит, на тебе, бо-

же, что нам не гоже. Не очень-

то красиво получается.

Еще там, в Борках, ко )мне
подошел совхозный юрист

А. М. Соцердотов и спросил:

«А вы за кого? За торг или за

нас?».
— Я? Я за покупателя. А

еще ' за то, чтобы в погоне за

«валом» и впечатляющими циф-
рами не забывали крестьяне о
добром имени своем.

А. БЕДОВА.
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Природа

Н о п р о е к т а

пока нет...
Говоря об открытии но-

вых производств на Слан-
цевском заводе резиновых

изделий, мы не могли не
встретиться с самой за-
интересованной стороной
— представителями пред-
приятия. От начальника
производственного отдела
Александра Борисовича
Лаврова были получены
ответы на интересующие
нас вопросы.
— Александр Борисович,

заводу жизненно необходимо
расширение?

— Да. Существуя сейчас
в виде филиала «Красного
треугольника», мы еле сво-
дим концы с концами. На
заводе есть масса проблем.
Так, львиную долю наших
доходов «съедает» сейчас
цех резинового регенерата.

Наладили наконец дублиро-
вание тканей для пошива
заготовок спортивной обуви,
выпускаем резофановую та-
ру, а сколько нам еще необ-
ходимо? Многое сейчас во-
зим из Ленинграда. Расшире-
ние завода позволит нам
производить все необходимое
дома и вырваться из создав-
шегося положения. Без рас-
ширения нет перспектив раз-

вития завода.
— Читатели уже знают,

что в принципе новые про-
изводства, а это: утилизация
автопокрышек в печах, кото-
рые будут построены при
вашей котельной и которые
будут давать не больше вы-
бросов, чем сейчас, когда они
работают на мазуте; расши-
рение производства спортив-
ной обуви — экологически
безвредного производства;
реконструкция цеха резино-
вого регенерата, которая бу-
дет производиться без изме-
нения мощностей цеха, —

все они не изменят экологи-
ческой ситуации в городе. А
как быть с цехом резиновых
смесей? Ведь это сажа, кау-
чук, другие компоненты, яв-
но не нужные нашим легким.
Канцерогены, содержащие-
ся в этих веществах, вызы-
вают онкологические заболе-
вания в первую очередь...

— Два цеха: резиновой
обуви и формовой техники
не могут жить без этого
цеха. Это их хлеб. Каждая
оперативка начинается с то-
го, что выявляется отсут-

ствие того или иного сырья,
завозимого из Ленинграда.
Решив вопрос с резиновыми
смесями, мы дадим возмож-
ность развиваться этим двум
основным производствам.

— Но как быть с тем об-
стоятельством, что вам необ-
ходимо 80 тонн этих смесей,

а цех проектируется на вы-

пуск 220 — 250 тонн?
— Видите ли, данная

мощность цеха минимальна.

Только при данной мощности

это производство становится

рентабельным. Мы не можем

открывать у себя еще один

убыточный цех. Это не по

карману заводу. Еще один
важный аспект. Та часть

продукции, которая необхо-
дима заводу, будет покры-
вать наши нужды, а «остатки»
продадим другим предприя-
тиям. Будет еще один вид
продукции, повышающий на-
ше благосостояние.

ен таким образом, что его

санитарная зона не выйдет
за пределы санзоны завода.

— В каком сейчас состоя-
нии находится разработка
проекта на новые производ-
ства?

— Здесь завод столкнулся

с ситуацией, когда наш "про-
ектный институт ждет, пока

город даст согласие на стро-
ительство, а город ждет, ко-
гда мы предоставим проект.
Зачем мы будем затрачи-
вать средства на проектиро-
вание? А вдруг вам запре-

тят строительство?
— Это естественно. Никто

кота в мешке покупать не
будет, город и подавно. Нам
здесь жить и дышать...

— Мы же . идем на то,

чтобы проект предусматри-

вал 50 процентов всей стои-
мости строительства отдать

на социальные нужды. Это

Дктуальн ое интервью

— Но все же, как быть с
экологией?

— Я побывал в Бобруй-
ске, где подобные производ-

ства существуют уже 20
лет. За эти 20 лет там не
было никаких конфликтов с

санитарным надзором.
— Однако эпоха гласности

наступила вовсе не 20 лет

назад...
— Мощность цеха резино-

вых смесей в Бобруйске по-

рядка 800 тонн, что в четы-

ре раза больше проектируе-
мого у нас. И таких цехов

там два, а сейчас, наверное,
построен и третий, мощность

которого та же, что и у нас.
Это производство при надле-

жащем внимании может быть
построено экологически по-

чти чистым.

Ведь что такое производ-
ство резиновых смесей? В
определенный механизм по-

даются компоненты смеси и
происходит их перемешива-

ние, вот и вся технология.
Все системы транспортиров-
ки компонентов будут закры-
ты кожухами, под которыми
будет создано давление ниже

атмосферного. На вентилято-

рах, создающих это давле-

ние, ставят фильтры и цик-

лоны. Пылить мы не будем.
— Но это при условии,

что производство будет от-

лажено как положено?
— Безусловно! Необходи-

мо достигнуть этого уровня.
Ходят ведь в Белой Церкви,
где тоже есть производство

резиновых смесей, в белых
халатах, а почему мы не мо-

жем сделать у себя так же?
Не только можем, но и дол-
жны! Пора отвыкать от пси-

хологии, что хорошо не у

нас, а где-то в других горо-
дах, на других заводах.

— Строительство данного
цеха предвидит отвод сани-

тарной зоны?
— Нет. Цех будет постро-

преждо всего жилье. На за-

воде нет сейчас ни профилак-
тория, ни возможности орга-
низовать отдых трудящихся,
нет культурных учреждений.

— Кто будет финансиро-
вать строительство?

— « Красный треугольник» .

Договоренность в данном во-

просе уже существует. Наша
позиция — проект может

иметь жизнь только при 50-
процентном отчислении

средств на социальные нуж-

ды. Если этого не будет, не

будет и строительства.

— Все это хорошо, если

не считать, что 50 процентов

средств на жилье и охрана

природы — разные вещи.

Ведь от увеличения строи-

тельства воздух чище не бу-
дет. Так что жилье жильем,

а проект должен гарантиро-
вать соблюдение экологичес-

ких норм.

Беседу вел
Д. ПОНОМАРЕВ.

Что день
Экологическая обстановка в

нашем городе сложилась не-

простая. Замеры, проведенные

еще 17 февраля 1987 года Се-
веро-Западным территориаль-

ным управлением по гидроме-

теорологии и контролю природ-
ной среды, говорят о присутст-
вии в кубическом метре возду-

ха города Сланцы 0,41 милли-

грамма взвешенных веществ,

0,31 миллиграмма сернистого

ангидрида, фенолов зафиксиро-
вано 0,05 миллиграмма. Хотя
будем объективными до конца,

замеры эти были сделаны в ту

зиму 1987 года, когда произо-

шла авария па сланцеперераба-
тывающем заводе «Сланцы».
Но эти замеры все же служат

нам предупреждением, что воз-
можна ситуация, когда будут
превышены предельно допусти-

мые концентрации вредных ве-

ществ, и в отдельных случаях

эти превышения могут быть в

три — четыре раза выше до-

пустимых.

По предположительным дан--

ным, общий выброс в .воздуш-

ный бассейн составляет 1 33
тысячи тонн. По данным пред-

приятий эта цифра несколько

иная — 115 тысяч тонн. Дан-
ные эти, безусловно, могут быть
оспариваемы и оспорены, так

как существующие методики

обнаружения примесей вредных

веществ в воздухе, порой от-

сутствие современных прибо-
ров, ведут к тому, что в одном

и том же месте, в одно и то

же время, могут быть получены

совершенно различные дан-

ные по контролю окружающей
среды.

Основная доля выбросов при-

ходится на СПЗ «Сланцы» —

более 70 процентов, на втором

месте цементный завод. Город
прочно занимает одно из веду-

щих мест по загрязнению сре-

ды обитания человека среди

Экология: насущная проблема дня

районных центров области.
^Предвидится ли оздоровление

обстановки в ближайшее вре-
мя? Да.

Так, при строительстве на

СПЗ «Сланцы» комплекса по

производству электродного кок-

са запланировано затратить

35,8 миллиона рублей на при-

родоохранные мероприятия. В
последнее время заводом про-

делана огромная работа но уда-

лению неочищенных промыш-

ленных стоков вод. Начались
раиоты по созданию оборотного
цикла промышленных вод гид-

розолоудаления на СПЗ «Слан-
цы» и оборотного цикла лив-

невой канализации. Промыш-
ленная вода после очистки бу-
дет возвращаться и производ-

ство, а не сбрасываться через

отводной капал в р. Плюсса.
Уже сейчас закончены работы
по отводу русла реки Сижен-
ни от зольных гор, на это уже

на сегодняшний день затраче-

по 158,5 тысячи рублей.
Бее эти мероприятия привели

к резкому снижению сброса
в реку Плюсса фенола и неф-
тепродуктов. Если в 1987 го-

ду в реку Плюсса сбрасыва-
лось 0,03 милиграмма фенола
на литр воды, присутствовали
нефтепродукты, то сейчас сбр,Х
фенола уменьшен в 10 рз.з,

нефтепродукты фактически от-

сутствуют.

Но все же работы на приро-

доохранных объектах завода

разворачиваются очень медлен-

но. Из 35,8 миллиона рублей
на сегодняшний день освоено

только 3,6 миллиона, то есть

только десятая часть. Интерес-
но также, куда употребляются
средства, отпущенные на при-

родоохранные мероприятия. В
смету по их расходованию
включены: постройка бытового
корпуса стоимостью в 122,6
тысячи рублей, автодорог, на

На взгляд медика
Многие годы наблюдаю я удру-

чающее состояние экологичес-

кой обстановки в нашем городе.

Сланцы имеют очень высокую

заболеваемость по всем онколо-

гическим патологиям. Ленин-
градская область, сильно разви-

тая в промышленном отноше-

нии, в 1988 году заняла первое

место в стране по заболевае-
мости раком. Сланцевский рай-
он в 1988 году несколько сни-

зил заболеваемость. На 100000
фактически было 233 случая, а

в 1987 году 260 случаев. Это,
к сожалению, не говорит о том,

что мы выглядим несколько луч-

ше других районов, -Уже за 9
месяцев 1989 года заболевае-
мость составила 115 случаев,

это не на сто тысяч, ,в расчете

на население города.

Первое место по району зани-

мает сейчас рак легких ' — за

1988 год— 39 случаев, за 9 меся-

цев 1989 года — 26 случаев.

Второе место отдано желудочно-

кишечным формам. В 1988 году

зарегистрировано 40 случаев, за

9 месяцев 1989 года— 34 случая.

Третье место за раком женских

половых органов. Четвертое
имеет рак кожи.

Если сравнить данные по го-

роду и по селу, то сразу полу-

чим картину, отражающую суть

загрязненности окружающей
среды. За 9 месяцев 1989 года

зарегистрировано 99 случаев за-

болевания горожан и всего 16
случаев заболевания жителей
сельской местности.

Прежде всего обращаются к

нам люди старше 50 лет, их 58
процентов от общего числа. Но
заметна тенденция к омоложе-
нию рака.

Врачи района прилагают все

необходимые усилия, защищая

здоровье сланцевчан. В начале

следующего года будет открыт

эндоскопический кабинет, где

будет установлено современное

оборудование для ультразвуко-

вых ^ исследований. С вводом

новой поликлиники будет воз-

можность открыть специальное

отделение для онкологическтг'-
больных. Но в случае ухудше^
ния экологической обстановки
работы онкологической службе
района, безусловно, прибавится.

В. ТУНИКОВА,
онколог.

М а п п о /а лл п ы то " 0 Л1°д ях - Ну скажите же
<Я JI U О С? IVI JI И вы, пожалуйста, кому зке будет

хуже, если мы для себя выра.

( Коллективное обращение садоводов товарищества стим картофель, ведь тогда мы

«Здоровье» к председателю горисполкома Я. Я. Богда- в магазины не пойдем, да и ка-
нову и директору СПЗ «Сланцы» Ю. И. Белянину). чество продукции оудет несрав-

J ' ненно лучше.
Уважаемые товарищи! Мы, Правление садоводства после т

члены коллективного садовод- неудачной попытки решить этот ’ что нст земли ’ не Г1 Р авД а -

ства «Здоровье», обращаемся вопрос больше заниматься этим Просто никто не хочет серьезно
к вам с убедительной просьбой вопросом не хочет. На статью заняться этой проблемой Очень
решить, наконец, вопрос о вы. И. А. Авдеева в «Знамени тру- просим н наДеемея на положи,

делении для садоводов допол- да» весной этого года по по. р надеемся
нительного участка земли под воду того, что очень тесно па тельное решение,
посадку картофеля. участках, земли выделено ма- Все садоводы-любители улиц:

Уже у всех поднялись сады, ло, никакой реакции не после- Садовое Кольцо, Химиков, Яб-

ягодникн в теплицах, и на тех довало, а мы надеялись, что ,. г .. „

шести сотках, что нам выделе- дело сдвинется с места, так как лоиевон > * рушевои, Западной,
ны, сажать картофель совер- политика партии и правитель- Солнечной, Вишневой, Озерной,
шенно негде. ства сейчас проникнута забо- Восточной.

НАШ КОММЕНТАРИИ: Мы не хотели давать текст этого письма только по той при-

чине, что под этим коллективным обращением нет ни одной подписи, а только общая: «са.

доводы.любители». В таких случаях письмо считается анонимкой. Возможно, после публи-
кации авторы дадут о себе знать. Подтвердил, что люди обращались к нему с этим вопро-

сом, председатель правления садоводства М. П. Фурман. Но дело в том, что земли, на

которых расположено садоводство, принадлежат не нашему району. Достаточно сказать,

что цементный завод просил отвести земли там же под дачное строительство, и ему от-

казали. М. П. Фурман уже отвечал на этот вопрос садоводам, он говорил и предлагает

сейчас брать землю в аренду у совхоза «Добручинский».

@ Спрашивали? Отвечаем

Об очистных сооружениях

Дело в том, что у нас напротив столярного цеха через

дорогу хотят строить очистные сооружения. Как же так?

Рядом селение и сады, а нам все это придется нюхать. Нам
и так хватает: опилкн летят в окна, сажи сколько угодно

да и еще прибавится неприятный запах. Мы все против это

го строительства.

СИДОРОВА, АНДРЕЕВ, АФАНАСЬЕВА
и еще 13 подписей.

На письмо жителей ДОКа
мы попросили ответить глав-
ного санитарного врача рай-
она Г. Н. Волкова:

— В санэпидстанцию уже

обращались жители ДОКа.

Рядом с домами в пятидеся-
ти метрах расположены ста-

рые, запущенные очистные
сооружения этого цеха ком-

бината. Они расположены на

самом берегу Плюссы, в во-

доохранной зоне реки. Мы
давно требовали реконструк-
ции их. Сейчас нам предста-

вили проект пропускной спо-

собностью на 200 кубомет-
ров в сутки, практически бу-
дет пропускаться 80 кубо-
метров воды в сутки. От жи-

лых домов эти новые соору.

жения будут находиться в

250 метрах, а положено по

нормативам не ближе 150.
Жители напрасно беспокоят-
ся — запаха не будет, кста-

ти, есть перспектива под-

ключения их домов к этим

сооружениям, ведь пока что

у домов поселка — выгреб-
ные ямы.
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грядущий нам готовит?
которые уже затрачено 249,4
тысячи рублей, проходной сто-

имостью в 10 тысяч рублей и

ряд других объектов. И про-

ходные, оказывается, будут
охранять природу!

Если точно подсчитать, нет

уверенности, что достаточно

средств пойдет по своему пря-

мому назначению. Кроме того,
на заводе уже сейчас думают

об изменении профиля кокса.

Неясно, справятся ли запроек-

тированные природоохранные
сооружения с изменениями в
технологии?

Начата реконструкция це-
ментного завода. Мощность за-

вода после реконструкции воз-
растет с 1200 тысяч. тонн це-

мента до 1550 тысяч тонн. На
заводе зарегистрировано 67
источников выбросов. Часть
оборудования морально и фи-
зически устарела и не способ-
на давать цемент высокого ка-

чества. С 1984 года начата

замена обеспыливающего обо-
рудования. Устанавливаются
более совершенные фильтры.
Из года в год проводятся капи-

тальные ремонты электро-

фильтров, -рукавных фильтров
и циклов. За 1987 год затраты
на капитальный ремонт соста-

вили 127,7 тысячи рублей, а те-

кущие затраты на охрану ат-

мосферного воздуха — 542,3
тысячи. В 1988 году на капи-

тальный ремонт природоохран-
ных объектов затрачено 102,9
тысячи рублей и текущие за-
траты составили 622,2 тысячи.

Все технологическое обору-
дование, а также места пере-
сыпки сыпучих материалов ос-
нащены одно-, двух- или трех-
ступенчатыми установками очи-

стки с применением аппаратов
механической, тканевой, элект-

рической очистки. Все 70 име-

ющихся очистных установок
содержатся в исправном состоя-

нии. Работа технологического

оборудования с отключенными
пылеулавливающими установ-

ками не допускается, за исклю-
чением случаев розжига вра-

щающихся печей и «тихих» хо-
дов, что предусмотрено инст-

рукцией по эксплуатации. Для
временного снижения выбросов
в период неблагоприятных ме-

теоусловий на заводе разрабо-
таны специальные мероприятия,
выполнение которых контроли-

руется круглосуточно диспет-

черами. В результате проведен-

ной работы пылевыбросы в ат-

мосферу систематически снижа-

ются. Например, они составили

15032 тонны в 1985 году и
12737 тонн в 1988 году.

Б сметную стоимость по ре-

конструкции завода включено

строительство 6 электрофильт-
ров, установка новых рукавных

фильтров и циклонов для пер-

вой очереди. С вводом второй!
очереди, при реконструкции
печи номер 1 с установкой хо-

лодильника, одной сырьевой
мельницы и одной дробилки
будут установлены аналогич-

ные очистные сооружения. Кро-
ме этого, при реконструкции
сушильных барабанов к каждо-

му барабану устанавливается
двухступенчатая система очист-

ки газов. Стоимость сооружения

природоохранных объектов со-
ставит около 8 миллионов руб-
лей. Но самое главное это
то, что в результате реконст-
рукции завод откажется от

сжигания 80 — 84 тысяч тонн
угля и перейдет на более эко-
логически чистое топливо —

газ. Если и будут использо-
ваться твердые виды топлива,
то это будут тощие угли и сла-
нец в значительно меньшем
объеме, чем сейчас.

В мировой практике нет, к

сожалению, способов качест-

венной очистки от окислов азо-

та, образующихся при езкига- убыточным. Технология не пре-
нии топлива. Улавливается дусматривала переработку
электрофильтрами в основном крупногабаритных шин и шин с

только пыль. При увеличении металлокордом. Началось за-
мощности завода фактический хламлеиие ими территории заво-
выброс окислов азота не. уве- Да и всего района.
дичится, так как оудет сжигать-

ся топливо, дающее меньше вы-

бросов окислов азота. . Произой-
дет и сокращение общего чис-

ла топок на заводе, то есть ис-

Завод попытался выйти из

создавшегося положения. Были
установлены 4 литьевых авто-

мата по производству спортив-

ной обуви, освоен выпуск бас-
точникоа выбросов. Выбросы сейиовых сандалей облегченно-
при завершении реконструкции го типа. Ряд других мероирн-
составят 10825 тонн год. ятий позволил улучшить эконо-

Как видим, перспективы оз- мические показатели, и в 1988
доровленпя экологической об- году завод получил прибыль в

становий в городе есть. Этим размере 910 тысяч рублей, при

занимаются самые крупные на- этом пришлось увеличить объ-
ши предприятия. Выделены ог- ем товарной продукции на 45
ромные средства. Подобной воз- процентов по сравнению с уров-
можности может и не быть еще нем 1980 года. С таким папря-
мпогис годы, поэтому стоит ли жением на существующих при-
открывать новые производства, изводствениых площадях завод
несущие за собой шлейфы дымя, работать не может. Но с вво-
щихся труб и изливающих по- дом в эксплуатацию одного из

вые «струйки» неочищенных новых цехов, цеха но произ-
промышленных вод в паши водству резиновых смесей на

речки.
Хотя сланцевский завод ре-

СЗРИ могут иметь место

выбросы, содержащие сажу и

зиновых изделий отравляет нас каучук. Эти канцерогены вызы
всего на 1 процент из общей вают онкологические заболева-
массы выбросов, но со строи- ния.

тельством новых производств
эта доля может возрасти. Раз-
витие завода резиновых изде-

Положение завода таково,

что выбросы, подхваченные гос-
подствующими в нашей местно-

лии в последние годы происходи- сти юго-западным и южным
ло за счет использования ста- ветрами, будут оседать в цент-
рых производственных площа- ральной части города. Инсти-
■дей, кроме строительства про- тут, занимающийся проектиро-
изводства регенерата. Разобщен,
ность, нехватка производствен
ных помещений не дают воз
можности организовать произ
водство на современном уровне
использовать современное вы
сокопроизводительное

дование

ванием новых цехов завода, за
веряет, что с вводом в эксплу-

атацию выбросы на границе
санитарной зоны завода не
будут превышать предельно до-

пустимые. Остается выяснить,

обору- есть ли возможности у завода
резиновых изделий отладить

Постройка в период с 1981 новое производство так, чтобы
по 1984 год цеха по произвол- показатели этого документа со-
ству резинового регенерата, ответствовали действительно-
где уже в проекте была зало- сти.
жена устаревшая технология,
привела к тому, что завод стал А. ДМИТРИЕВ.

Один шаг до беды Фотообвинение

Работают
ученые

Уже в третий раз в наш
город приехала экспедицион-
ная группа специалистов

Ленинградского НИИ ги-
гиены труда л профзаболе-
ваний. В ее составе два ия-

женера-хнмика, четыре со-

трудника и лаборант. Целью
работы группы специалистов

из Ленинграда является
комплексная оценка загряз-

нения атмосферного воздуха

города сланцеперерабаты-
вающим заводом «Слан-
цы».

Связавшись с ответствен-

ным исполнителем группы

старшим научным сотрудни-

ком института Галиной Фи-
липповной Кравченко, мы

узнали, что работа группы

весьма сложна и ответствен-
на. Необходимо выделить

«факел» завода, что затруд-
няется тесным соприкосно-

вением сфер влияния на ок-

ружающую среду всех пред-
приятий города. Сейчас ве-

дется сбор информации, де-

лаются замеры загрязненно-
сти воздуха. Отобраны для
контроля две группы насе-

ления, сходные по эпидемио-
логическим показателям в

Сланцах и Лучках. Сравни-
вается воздействие на эти
групцы вредных веществ,
содержащихся в воздухе.
Метод работы чисто стати-
стический. Собранная инфор-
мация будет обрабатываться
в Ленинграде.

Когда специалисты выез-

жали в Сланцы, онн полу-
чили много пожеланий от
областной СЭС. Но возмож-
ности группы ограничены,
так как завод смог финан-
сировать договор в размере
50000 рублей, а методика
работы с воздухом, проведе-
ние анализов ведут за собой
большие затраты.

Ученые попытаются вы-
делить основной аллерген.

Д. СОКОЛОВ.

Издавна человек ценил и
золу, и навоз за то, что эти

компоненты кормят расте-

ния. Да и сейчас он это хо-

рошо понимает. Но с разви-

тием науки и техники в

сельском хозяйстве нашлось

другое, то, что в своем со-

ставе содержит несколько

видов питательных веществ.

Оно ускоряет рост растений.
Казалось бы, с такими удоб-
рениями у нас прилавки

должны «ломиться» от изо-

билия овощей и фруктов
"^этого о наших магазинах не

скажешь). Но идут годы, а

овощной дефицит как был,
так и существует. Ничего не

изменилось.

Кроме того, с чрезмерным

применением минеральных

удобрений всплыла новая
проблема: расход удобрений
строго по норме. Чего греха

таить, на совхозных полях

их «высевают» на «опытный
глаз механизатора». И это
обходится недешево. Допу-
щенную ошибку иногда уже
невозможно поправить.

А отсюда — повышенное

содержание нитратов и нит-
ритов в сельскохозяйствен-
ной продукции. Ведь овоще-
воды в погоне за прибылью
стали накапливать, перена-
сыщать овощи «опасными
удобрениями». А известно,

что это не мед! И вместе с
этим у нас в стране возник-
ли службы, контролирующие
химический состав овощей и
фруктов. Но не всегда конт-
роль проводится как следует,
и поэтому настало время с
торговыми ярлыками выстав-
лять документ о проверке
сельхозпродукции .

Еще хочется коснуться

вопроса хранения удобрений.
В книгах описано много спе-
циальных складов. Но не бу-
дем ударяться в книжные

описания. Такой склад есть
за деревней Дубок, давайте
и побываем на нем. Асфаль-
тированная территория ог-
раждена колючей проволо-
кой. За ней разместились по-
мещение душевой, ангары

для удобрения. Можно еще
добавить то, что в рамах
нет стекол, они выбиты. В
дверных проемах нет две-
рей, они выломаны и броше-
ны в стороне. Транспортеры
для перегрузки удобрений в
аховом состоянии. Колеса .

механизмов спущены. Склад
не охраняется и можно де-
лать здесь все, что душа
позволит. А душн-то не у
всех светлые...

Также к удобрениям мож-
но отнести торф, навозную
жижу, они органические. Но
так ли они безопасны, как
кажется? Если, к примеру,
они лежат на полях, то опас-
ности нет, а если вместе с
потоком воды после дождя
стекают в речку, то непре-
менно быть беде. А скот-

ные дворы в деревнях Ду-
бок, Гусева Гора размести-

лись на возвышенностях, так

что до беды всего один

шаг.

Вообще применение удоб-
рений не проходит для нас

бесследно. Гибнут животные,
насекомые-опылители, стра-

дает человек. А ведь можно

предотвратить беду. Тем бо-
лее у нас есть такой опыт.
Например, в колхозе «Ленин-
ский' путь» в Чувашии пред-

седатель отказался от хими-

катов. И что ж, живут, полу-

чают хорошие урожаи.

Ю. ВОРОНЦОВ,
обществ, корр.

V

Исследования показали, что за последние двести лет планета потеряла около половины
лесов А в настоящее время на одно посаженное дерево приходится 30 уничтоженных. Деревья,
которые вы видите на снимках, варварски уничтожили горожане, и это фотообвинение — упрек
всем нам. Фото в - ЖИРОНКИНА

Рыжий
На северной окраине города

есть у нас пруды. В них очи-
щенные городские стоки прохо-
дят естественную доочистку.

Медленно текут воды, перели-
ваясь из пруда в пруд в тече-
ние десяти суток. И только по-
том попадают в Плюссу. Как и

всякое иное сооружение, био-
логические пруды требуют над-
зора. Сюда ежедневно идут опе-
раторы, чтобы взять пробы ВО-

ДЫ. для анализа, проверить уро-
вень в водоемах, осмот-
реть запорную арматуру. Пру-
ды быстро зарастают ку-

старниками, и в конце каж-
дого лета приходится выру-
бать мелкий ивняк и ольшаник.
К этому времени утиные вы.

пес
водки успевают окрепнуть: ле-
тают, ныряют, играют малень-

кие серые утята.
По весне операторы при об-

ходе владений идут без собак,
чтобы не волновать зря птичье
царство, обитающее в зарослях
камышей, рагоза, тростника.
А вот при вырубке кустарника
и чистке берегов собаки вер-
тятся среди операторов и иной
раз изрядно при этом мешают
работать. Две молодые лайки
лишь в самую жару изредка
входят в воду и тут же выска-
кивают на берег, шумно фыр-
кают и отряхиваются. Видно,
что вода их не привлекает. А
третья собака — старый пес
Рыжик — очень любит воду.

Рыжик не здешний. Его при-

везли из какой-то дальней
псковской деревни. Хозяин пса
умер, а кто-то пожалел собаку
—• привез к нам в цех. Рыжик
долго тосковал по дому, потом

привык. Характер новичка про-
явился быстро. Если Рыжик
сопровождает оператора при об-
ходе, то не терпит, чтобы кто-

то, а не он шел первым по тро-
пинке. Ни человека, ни собаку
впереди себя он не пропустит.
Очень сердится, если не ему
первому дали еду. Старый пес
время от времени уходит в
гости в свое собачье общество.
Обычно из гостей возвращается
чуть живой, битый-перебитый.
Уши, лоб, лапы бывают в
сплошных укусах. Слесари, уви-
дев Рыжика в таком жалком

(Окончание на 4-й стр.).



Рыжий пес
(Начало на 3-н стр.)

состоянии, смеются: «Ну, что,

старик, опять в драку ввязал-
ся? Характер у тебя настояще-

го скобаря!».
Рыжий пес слушает и вино-

вато поглядывает, будто пони-
мает и раскаивается. Но, гля-
дишь, подлечат сердобольные
женщины гуляку, и вновь бежит
Рыжик впереди оператора, иду-
щего отбирать пробу воды. У
прудов при очистке берега ста-
рый пес удивляет людей, за-
плывая до середины водоема в
надежде поймать утенка. А утя-
та и плавают, и ныряют, и про-
лететь несколько метров могут.
Рыжик с недоумением огляды-
вается — куда пропали утята?
Лает с досады бедный пес и
вновь устремляется за юркими
птенцами. А утята, как бы
играя, заманивают его все
дальше. Утята ничуть не боят-
ся ни людей, ни рыжего пре-
следователя, они давно при-

выкли, что существа эти не-
опасные. Это через месяц надо
будет бояться дгодей, когда нач-
нется сезон охоты. Любят утки
гнездиться у прудов, часть из
них остается и зимовать здесь.

Жаль только, что после охот-

ничьего сезона остается совсем

мало водоплавающей дичи.

Заканчивает игру утят и Ры-
жика обычно утка-мама. Она
выходит на берег и притворя-

ется совсем немощной. Утка во-

лочит по земле крыло, прихра-

мывает. Глупый пес выбирает-
ся на берег и устремляется за

легкой добычей. Погоня за ут-

кой оканчивается всегда одина-

ково. Пес бывает заведен в та-

кую грязь и ил, что чистой у

него остается только хребтина.
Тогда от грязнули люди шара-

хаются в сторону и приказы-

вают ему снова лезть в воду

отмываться. До того умается

Рыжий в погоне за утками, что

к обеду еле-еле дойдет до цеха

вместе с операторами. Он тут

же падает без сил на землю и

засыпает.

Но вот услышит он чутким

ухом, что люди поели и снова

пошли на пруды. Рыжик подни-

мается, встает точь-в-точь, как

старый дед. Бредет сперва сон-

но, устало. Тут уж кто-нибудь
непременно скажет: «Спи, Ры-
жий, не будет тебе прогула! И
стаж тебе не надо зарабаты-

вать!». Но рыжий пес уже про-
снулся и считает, что пора обо-
гнать всех, чтобы прийти пер-

вым, скорей увидеть утят и

броситься за ними в воду. Ни
одного утенка не изловит ры-

жий, но это его не останавли-

вает. Да что рыжий пес, бегаю-
щий вокруг пруда, иной охот-

ник за весь сезон не видит ни

пуха, ни пера, а какая-то пер-

вобытная сила гонит его из теп-

лой квартиры в любую непо-

годь в болота, в озера, в леса.

Тут забывается и старость, и

болезни, и бесполезность тя-

желого труда. Измучается иной,
но отдохнет душой и вновь у

него неотвязные мысли о буду-
щих походах в туманах,

дождях и неслыханной удаче,

которая бывает раз в сто лет и

потому пропустить ее никак

нельзя. Бежит и наш рыжий
старый пес по берегу пруда в

надежде на удачу, а утята с

каждым днем становятся силь-

нее и, должно быть, посмеива-

ются себе над незадачливым

охотником.
Г. ПЛАХОТНЮК,

обществ, корр.
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Александру Вениаминовичу
ЖЕНИХОВУ

Сердечно поздравляем Вас с

50-летием и правом ухода на
заслуженный отдых. Желаем
здоровья, счастья, благополу-
чия.

Коллектив шахты имени
С. М. Кирова.

Телевидение
ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ЧЕТВЕРГ, 21 СЕНТЯБРЯ

6.30 — 120 минут. 8.35 —

Здравствуй, музыка. 9.05 —

«Спрут-3». Худ. ф. 7-я серия.

10.00 — Хоккей. Товарище-
ская встреча. ЦСКА — «Кал-
гари Флеймз» (Канада). 2-й и

3-й периоды. 11.35 — Док.
фильмы. 12.00 — Детский час.

13.00 — Б. Чичибабин. «Ни-
когда не чувствовал себя по-
этом...». 15.35 — Танцует
«Лиесма». 16.00 — Док. ф.
16.50 — Мультфильмы. 17.25
— «Телеэко». Журнал. 17.55
— Приложение к передаче
«...До шестнадцати и старше».

19.15 — Сегодня в мире. 19.30
— Человек и закон. 21.00 —

«Время». 21.40 — Творческий
вечер и. а. СССР Е. Образцо-
вой. 23.40 — Сегодня в мире.

 *

00.00 — «Это меня не каса-

ется». Худ. фильм. Новости.
Мастера искусств. Л. Касатки-
на.

Вторая программа

8.00 — Гимнастика. 8.15 —

«Авиценна. Этюды о здоровье».
Н.-п. фильм. 8.35, 9.35 — При-
родоведение. 5-й кл. 8.55 —

«Не по умыслу...». Н.-п. фильм.
9.05 — Испанский язык. 1-й
год обучения. 9.55 — Научно-
популярный фильм. 10.05 —

Испанский язык. 2-й год обуче-
ния. 10.35, 11.40 — Биология.
8-й кл. 11.05 — Новости. 11.15
— «Авиценна. Этюды о здо-

ровье». Н.-п. фильм. 12.15 —

Тяжелая атлетика. Чемпионат
мира. 13.00, 17.00 — Новости.
17.10 — «Будни и праздники

Серафимы Глюкиной». Худ. ф.
1-я серия. 18.20 — Дом для ве-

тра. 18.40 — Выступление ан-

самбля «Русская музыка» .19.00
— «Добрый след на земле».
20.00 — Спокойной ночи, ма-
лыши. 20.15 — Бокс. Чемпио-
нат мира. 21.00 — «Время».
21.40 — «Последняя встреча».

Худ. фильм. 23:10 — Тяжелая
атлетика. Чемпионат мира.
23.55 — Новости.

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД

ЧЕТВЕРГ, 21 СЕНТЯБРЯ

9.00 — Литература. 8-й кл.

9.35 — «Грани цвета». Док. ф.
10.00 — Физика. 7-й кл. 10.30
— «Праздник вдохновения».

Док. фильм. 11.05 — Литера-
тура. 5-й кл. 18.05 — Теле-
станция «Факт». Телетайп.
18.10 — Мультфильм. 18.20 —

Реклама. Объявления. 18,25 —

Международная товарищеская

встреча по хоккею. СКА (Ле-
нинград) — «Вашингтон Ка-
питала» (США). В перерывах
(19.05) — Большой фестиваль.
(19.55) — «Ночной Эрмитаж».
Док. фильм. 20.45 — Телестан-
ция «Факт». 21.00 — «Время».
21.40 — Телестанция «Факт».
600 секунд. 21.50 — Пятое ко-

лесо.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИНН

ЧЕТВЕРГ, 21 СЕНТЯБРЯ

(время указывается местное)

9.00 —■ Программа передач.

9.05 —• Телефильм. 9.25 —

Детский экран. Мультфильмы.
9.55 •— «Нам было 18 лет».

Худ. фильм. 11.25 — «Народ-
ные родники». 15.00 — Теле-
информация. 15.10 — Про-
грамма передач. 15.15 — «Ре-
портаж по телефонной книге».

15.40 — Телефильм. 15.50 —

Мультфильмы. 16.25 — «Те-
леэко». 16.55 — «На родину».

18.00 — Телешкола. Природа.
18.30 — Реклама. 18.35 —

Техникум в Паливере. 18.45 —

«Актуальная камера». 19.00
— Круговое движение. 19.30
—. «Детский экран». Показа-
тельная игра. 20.40 — Рекла-
ма. 21.00 — «Актуальная ка-

мера». 21.30 — Угол зрения.

22.30 — Фестиваль биг-бэндов
«Раина-89». 22.55 — Реклама.
23.00 — Новости. 23.10 —,

Лауреаты конкурса художест-

венной самодеятельности работ-
ников просвещения.

Кино

ДЛЯ СВЕДЕНИЯ
РУКОВОДИТЕЛЕЙ

ПРЕДПРИЯТИЙ
И ОРГАНИЗАЦИИ

ГОРОДА И РАЙОНА
В срок до 5 октября 1989

года представьте в Сланцы-
райагрокоопснаб наличие

автомобильного и трактор-

ного парка для заявок по

запчастям па 1990 год.

Справки по телефону:
6-45-92.

3—3

СЛАНЦЕ В С КОМУ
ТОРГУ

срочно требуются

для работы в стройгруппе:
ИНЖЕНЕР по ремонту с

окладом 200 рублей,
плотники,
МАЛЯРЫ со средним за-

работком 170 — 180 рублей в

месяц,

для работы на продоволь-

ственной базе:
ЭКСПЕДИТОР,
МАШИНИСТЫ холодиль-

ных установок,

РАБОЧИЕ на переборку
овощей,

для работы на базе отды-

ха д. Заручье (с прожива-

нием по месту работы)
ЗАВХОЗ,
УБОРЩИЦЫ,
для работы в магазинах

УЧЕНИЦЫ ПРОДАВЦА
и КОНТРОЛЕРА-КАССИ-
ра.

3—3

СТРОИТЕЛЬНЫЙ
ТРЕСТ № 63

■рмгла мает на работу

НАЧАЛЬНИКА отдела

снабжения,
КАМЕНЩИКОВ,
МОНТАЖНИКОВ ЖБИ,
КРОВЕЛЬЩИКОВ,
БЕТОНЩИКОВ,
МАЛЯРОВ,
ШТУКАТУРОВ.
Обращаться по адресу:

г. Сланцы, улица Свердло-
ва, дом 12а, отдел кадров.

Телефон 41-411.

3—1

•

СМУ -21
приглашает

СЛАЫЦЕВСКОЕ
ПТУ- 15

приглашает на работу

ПРЕПОДАВАТЕЛЯ не-
мецкого языка (по совме-

стительству).
Обращаться по адресу:

ул. Кирова, 18. Телефон
2-18-80.

3—1

на постоянную работу:
КАМЕНЩИКОВ 3, 4, 5

разрядов,

ШТУКАТУРОВ - МАЛЯ-
РОВ 3, 4 разрядов. Оплата
труда — сдельная.

Выплачивается возна-

граждение за выслугу лет

и 13 зарплата.

Желающие могут рабо-
тать в г. Ленинграде.

Обращаться по адресу:

ул. Сланцевское шоссе, дом

№ 1, телефон 2-16-46.

3—1

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
ЗАВОДА

«СЛАНЦЫ»
производит набор

на платные курсы ручно-

го вязания.

Справки по телефону
41-242.

2—2

&

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 20
сентября — «Адский поезд».

Начало в 17, 19, 21 час.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 20
сентября — «Кабаре». (Две се-

рии). Начало в 18.10, 21 час.

Для детей. «Человек-амфнбня».
Начало в 15 часов 30 минут.

КИНОЗАЛ ВИДЕОСАЛОНА.
20 сентября — «Говард». На-
чало в 18, 20, 22 часа.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ-
КОВ. 20 сентября — «Ма-
ленькая Вера». (Две серии).

Начало в 17, 20 часов.

КЛУБ «ШАХТЕР». 20 сен-

тября — «Ночные воришки».

Начало в 17, 19, 21 час.

СЛАНЦЕВСКИЙ
СПЕЦИАЛИЗИРО-

ВАННЫЙ
ХОЗРАСЧЕТНЫЙ

ДОРОЖНЫЙ
РЕМОНТНО-

СТРОИТЕЛЬНЫЙ
УЧАСТОК

приглашает на работу

ВОДИТЕЛЕЙ категорий
«Е» и «С».

Обращаться по адресу:

Кингисеппское шоссе, дом

25.
Телефоны: 73-007, 73-307.

3—2

«СЛАНЦЫРАЙАГРО-
КООПСНАБ»

приглашает на работу

ВОДИТЕЛЯ, имеющего

категории «В» и «С» на ав-

томашину УАЗ-ЗЗ-ОЗ.
Справки по телефонам:

64-434, 64-485.

3-1

СЛАНЦЕВСКОИ
ЦЕНТРАЛЬНОЙ

РАЙОННОЙ
БОЛЬНИЦЕ
требуются 'а,

БУФЕТЧИЦА в урологи-

ческое, травматологическое,
кардиологическое отделения,

ПАЛАТНЫЕ САНИТАР.
КИ,

КУХОННАЯ РАБОЧАЯ в

пищеблок ЦРБ,
ПОВАР в филиал ЦРБ,
ЗАВХОЗ в филиал ЦРБ.

3—3

совхоз
«ЛЕСНОЕ»

ГДОВСКОГО РАЙОНА
ПСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ

(д. Вейно, проезд автобусом
маршрута № 105)

ПРИГЛАШАЕТ
всех желающих на копку

картофеля. Расчет произ-

водится натуральной опла-

той — 10 процентов от на-

копанного картофеля.

2-2

К СВЕДЕНИЮ ^

НАСЕЛЕНИЯ
Производственное объеди-

нение «Сланцыжилкомхоз»
с 1 сентября текущего го-

да начало оказывать бес-
платную услугу населению

города по перевозке умер-

ших в морг.

Заявки принимаются

круглосуточно по телефону
05.

3—3

СЛАНЦЫАГРОПРОМ-
ХИМИИ

w ^с рочно требуются

на постоянную работу
ВОДИТЕЛИ, имеющие

категорию «Е».
ЭЛЕКТРОСЛЕСАРЬ для

работы на базе минераль-

ных удобрений.
За справками обращаться

по телефону 64-790.

2—2

Коллектив ПО «Сланцы-
жилкомхоз» глубоко скор-

бит по поводу безвременной
смерти КОЗЛОВА Ивана
Михайловича и выражает

искреннее соболезнование
родным и близким покойного.

Коллектив энергоцеха сов-

хоза «Родина» глубоко скор-

бит по поводу безвременной
смерти ЯКОВЛЕВА Ивана
Ивановича и искренне собо-
лезнует родным и близким
покойного.

Газета издается по
вторникам, средам, четвергам,

пятницам и субботам
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